

Frente a frente

Para formarse juicio de los acontecimientos que se verifican con la rapidez y precipitación aparente en Europa, se necesita diáfana en la apreciación y criterio ajustado a la realidad.—La guerra entre Alemania y Rusia, no tiene en verdad, ese aspecto de sorpresa que se le ha querido dar.—Era algo que debía suceder y que el tiempo se encargaría de realizar.—La sorpresa radicaba sólo en que quien golpeaba primero, quién se le adelantaba a quién.—Rusia no podía mantener por largo tiempo su pérdida política de coqueteo, más falaz que la misma política roosveliana de no beligerante.—Tenía que decidirse y se iba a decidir por las plutocracias, después de turbios manejos con Washington y Londres.—Qué eran si no las maniobras maquiavélicas en los países balcánicos, el tratado con Yugoslavia, las simpatías con Grecia, los comentarios desfavorables de la prensa soviética a las operaciones de los ejércitos alemanes, la restricción del tránsito en el ferrocarril transiberiano, y su alza de tarifas de transporte y otros pormenores que escapan a nuestra memoria. Y por su parte, las demo—plutocracias por qué callaron y otorgaron ante la agresión rusa en Polonia, Finlandia—a la cual sencillamente ayudaron platónicamente, se pasaron todo el tiempo pensando si le enviaban o no material y hombres—y en los países bálticos.—Eran, sencillamente, manifestaciones de un estado de cosas que día con día se convertía en abierta hostilidad contra Alemania.—Y connivencia existía entre el Foreign Office y el Kremlin, comprobada con el viaje inesperado de Cripps a Londres a raíz del cual, los alemanes se vieron compelidos a abordar radicalmente una situación que se tornaba peligrosa para su seguridad en la frontera oriental, cuando los hechos denotaban ese maridaje anglo—ruso.

Cripps torpemente se prestó a hacer un papel ridículo, haciendo creer su fracaso ante Moscú, tratando de ensayar una burla a Alemania, a cuyos dirigentes supone hombres leales que iban a confiarse en inocentadas, cuando los hechos confirmaban otra cosa muy distinta, y Cripps ejecutaba esa farsa tratando de que los planes anglo—rusos madurasen y se pudieran realizar felizmente.—Si Cripps fracasó en su misión diplomática ante el Kremlin, cómo es que vuelve a allá?—Pero ahora sí puede decirse que fracasó, y no por meras palabras sino por la situación creada.—Tampoco creemos a Washington ajeno a ese entendimiento de Londres y Moscú.

Puede haberle sorprendido que los alemanes se adelantasen, pero no de que el conflicto estallara.—Buen rato ha que venía tendiendo un puente de oro, para atraer a Rusia.—Cuando en el Senado se discutía la ley de ayuda a las democracias, un senador interpeló si la ayuda llegaría a incluir a Rusia.—La respuesta obtenida fue la del silencio, pero comenzó a hablarse de ayuda no a las democracias, sino a naciones agredidas.

Pero lo más notable de este episodio dentro del gran drama europeo, es la situación en que han quedado colocadas las plutodemocracias.—Ahora van en ayuda de la Rusia soviética, del temido comunismo, van a salvar un régimen que en verdad es el máximo enemigo del régimen capitalista. Pero en la confusión actual, en que son pocos quienes aun tienen sentido común para discernir en debida forma, el comunismo parece como un nimbo de inocente cordero; se han olvidado todos sus crímenes cometidos, sus agresiones por un apetito desordenado de más tierras que soviétizar, aunque ello sólo implicara un insignificante avance del sistema en el mundo occidental; se han olvidado de todo los demócratas, con tal de tratar de vencer al enemigo poderoso.—Y se va en ayuda del enemigo de ayer y de mañana: falaz y mortal.—Pero para Rusia más peligrosa que Alemania, es la ayuda inglesa, si no que lo diga Pedro I y Jorge II, por decir los últimos.—Mejor suerte correrían los rusos si los dejarán solos.

Ha quedado demostrado una vez más, con esta combinación de las demoplutocracias con el soviético, q. en esta guerra no hay lucha de ideologías; es, como han sido todas las guerras: por territorios; un pueblo que necesita espacio vital y otro egoísta que se lo niega.—Pero en fin, si a consecuencia de esa guerra, se llega a destruir el comunismo contra el cual siempre se han enfrentado entodos los campos los nacional—socialistas, en buena hora haya venido este conflicto.—Hipocresía y más hipocresía en las demoplutocracias, es lo que se ha revelado con caracteres notables en este nuevo acontecimiento.

Como símbolo de esta unión anglo—soviética, se dice que Churchill abandonará el whisky y tomará el vodka; y que Eden usará over all y Molotoff chaqué.—Empero, para rubricar esta alianza en todos los confines

PANORAMA INTERNACIONAL

Un balón de oxígeno para Inglaterra. — Los rusos e ingleses se escandalizan y qué hubo de Siria y Finlandia? — Una concentración de millones de soldados no se hace por sport.—Cosas que no se pueden decir impunemente en público.—E. U. U. minados por ideas disolventes.—Un diplomático que sabe ganarse ascensos cómodamente.—El frente de España, en la guerra, se plasma de nuevo

Alemania y Rusia

Desde el domingo próximo pasado dos poderosas naciones están en guerra, y como se trata de naciones poderosísimas, la guerra ha adquirido caracteres dantescos. Sin embargo, Alemania está anunciando desde los primeros días que la lucha se desarrolla conforme a los planes dispuestos. Aunque no tengamos noticias más concretas, éste nos debe bastar por hoy para nuestro juicio. Alemania sigue siempre ese criterio de moderación en los primeros días de una batalla. Es cierto que la iniciativa la llevan los ejércitos alemanes y que estos han conseguido penetrar varias millas en la tierra rusa.

La agresión alemana contra Rusia, que tanto ha escandalizado a los rusos, que agredieron a Finlandia, y a los ingleses que acaban de invadir y agredir a Siria, está bien explicada en Europa pero esa explicación no se ha dado en América porque aquí nos encontramos en la red de la insolencia judía, monopolizadora de todas las agencias noticiosas. Rusia fue invadida pro con razón porque ella no cumplió con lo estipulado y porque estaba en connivencia con Inglaterra. Ni fue por sorpresa que fué atacada; su conciencia no andaba muy tranquila ya que en las fronteras había concentrado dos millones de soldados.

Inglaterra y Rusia

La entrada de Rusia en la guerra le ha venido a Inglaterra como un balón de oxígeno. Inmediatamente ha hecho profesión de amistad hacia los comunistas por boca de Churchill y de Eden. Los dos pueblos tienen la misma finalidad; el asesinato de Hitler (sic). Porque Churchill dijo que los líderes nazis serán muertos por ellos si es que no les relevan de esa faena los mismos súbditos de esos líderes. Algunas veces—las más—que habla el premier inglés tiene uno que adoptar claves para comprenderlo que no se pueden decir impunemente en público.

Inglaterra ha mandado ofertas de inmediata ayuda; la ayuda sincera que siem-

pre se promete siguiendo el estilo inaugurado con Polonia, continuado con Noruega, con Francia, con Holanda, con Bélgica, con Yugoslavia, con Grecia y coronada en Creta. Por ahora no les han enviado a los rusos más que una comisión económica política. Eden se queja de que Alemania no cumpliera con el pacto germano-ruso. Pero bien, acaso no han estado trabajando todas las cancillerías aliadas porque ese pacto no se cumpliera? Entonces, por qué se queja si Alemania se ha adelantado a darles ese gustazo? Claro, que los ingleses hubieran querido ganar tiempo y romper ese pacto de una manera elegante, esto es, hipócrita.

Los EE. U.U., Inglaterra y Rusia

Los fondos rusos bloqueados por los Estados Unidos hace quince días, han sido desbloqueados hace dos días. Es todo un sistema: El Departamento de Estado está muy mal enterado. Ahora recordamos lo que leímos en "The Saturday Evening Post" May, 24, 1941, donde un escritor muy respetable dice que los diplomáticos norteamericanos en sus relaciones tienen que atenerse a los deseos de sus superiores más que a la realidad. Un diplomático manifestó a ese escritor que estaba muy contento porque se iba Berlín en la presente primavera, pues así podrá ascender antes en la carrera. El escritor no comprendió eso y le preguntó: "Por qué?—No es Berlín el puesto principal de Europa hoy?"—"Sí—respondió—pero mi papel es el de escribir comunicados políticos... Cuando yo predigo un éxito alemán, mi curva descende, porque mis superiores no quieren creer tales predicciones. Pero si yo tomase la parte opuesta y predijese desastres alemanes, mi curva subiría de cualquier manera, aunque los hechos probasen mi sinrazón... Demasiado de nuestros jefes en Washington se han formado una idea acerca de Europa y se resisten cuando se les pone ante los ojos comunicados que ponen en dudas sus teorías". Así debió ocurrir con eso

de la tierra, lo más práctico y lo que más beneficios rendiría fuera que los trabajadores se hicieran más honrados y los patrones volvieran por los fueros de la justicia y la equidad.—

OBSERVATOR

La guerra contra el Soviet se desarrolla en forma favorable, informa BERLIN

So del DIA

Y, ahora, católicos demócratas?

Hasta hoy nosotros hemos sido tildados por algunos de no católicos, de herejes, apóstatas, etc. porque nos declaráramos a favor de un sistema económico, medularmente antiliberal, a favor de un esfuerzo por sacudir la dominación inglesa sobre el mundo, por declararnos contrarios al Tratado de Versalles, como lo hizo Benedicto XV. Estábamos contra Versalles y sus consecuencias, nunca fuimos nazis, pero se nos acusaba de anticatólicos. Defendimos nuestras ideas y adversamos la esencia condenada del nazismo, pero de nada nos valió. Y que conste que Alemania no hace la guerra para imponer sus ideas, sino para poder vivir; y que conste también que Inglaterra y los Estados Unidos hacen la guerra, declarada por los aliados contra Alemania, para defender un credo, una doctrina, la democrática. En esa defensa estaba envuelta la defensa de la CIVILIZACIÓN CRISTIANA DEL OCCIDENTE....

Pues bien; las democracias, señaladamente Inglaterra y los Estados Unidos, han perdonado todo a Rusia en estos dos últimos años y ahora, cuando Alemania ha atacado a Rusia, le han ofrecido toda la ayuda, moral y material. A quién? A Rusia. De modo que Rusia ha sido sumada a las heroicas fuerzas que defienden la civilización cristiana del Occidente. Por una parte, está Alemania, cuyo programa es la destrucción del inicuo Tratado de Versalles, cosa muy puesta en derecho y en justicia; por otra parte, están las democracias, defendiendo una idea universal y humana. En un haz recogido por el vínculo de la moral y de la fuerza: Inglaterra, Estados Unidos, Rusia. Ahora bien, muchos demócratas típicos han estado defendiendo que la democracia es idéntica al Catolicismo; q. sus valores son afines. Error insolente, pero que se ha repetido por quienes debieron tener un poco más de prudencia con sus palabras. Esa identificación la consideraron hecha por Roosevelt y también por Churchill.

Pasa a la Pág. Cuatro

de Rusia. Pues los hechos que ahora han tomado caracteres tan furibundos no pudieron escapar a la consideración de los diplomáticos hace unos días.

Los Estados Unidos están minados por las ideas socialistas y comunistas que en resumen son idénticas. Y hora el socorro de la ayuda que deberá ser prestada a Rusia y con el prestigio de ésta por defender la democracia (?), esas ideolo-

Cuartel general del Feulner 25—El estado mayor expidió un comunicado hoy dice: "En el este las hostilidades del ejército, fuerzas aéreas y flota contra las fuerzas armadas del SOVIET se desarrollan en forma tan favorable que se deben esperar grandes éxitos. En la región marítima en torno a Inglaterra, los bombarderos alemanes destruyeron dos barcos de carga con diez mil toneladas, de un convoy escoltado y alcanzaron con bombas de gran calibre a otros dos barcos mercantes grandes. La aviación anoche atacó con éxito a los objetivos militares del puerto de Liverpool, alcanzando con impactos a los muelles depósitos de productos alimenticios y otros causaron grandes incendios. También se realizaron ataques contra las instalaciones portuarias de los estuarios del Tyne y el Tes y contra aeródromos situados en el sureste de Inglaterra. Poderosa formación de aviones alemanes de bombardeo atacaron anoche con bombas de todos los calibres a la base naval británica de Haifa.

Los aviones de bombardeo británicos fuertemente escoltados por aparatos de caza realizaron una incursión ayer por la tarde contra los territorios ocupados, librándose combates aéreos en el transcurso de los cuales fueron derribados trece aviones británicos. Otros dos fueron abatidos por el fuego de las baterías anti-aéreas.

gías tomarán un auge inmenso. Ciertamente, que tanto los del partido demócrata como los del republicano, en los cuales hay tanto el elemento verdaderamente moderado y, a fuer de tales, anticomunistas decididos, influirán enormemente en las decisiones del gobierno y hasta puede decirse que la declaración de guerra por parte de los Estados Unidos se ha alejado mucho. La reacción contra Roosevelt, hoy en situación poco airosa, sería enorme. España y la guerra contra Rusia

España, que se ha mantenido y se mantiene en una prudente neutralidad, se ha manifestado contra Rusia y, por consiguiente, a favor de Alemania no sólo por medio de la Falange sino por todos los buenos españoles. Hoy se está plasmando el mismo frente que habíase formado durante la guerra civil española: Las democracias con Rusia y los totalitarios contra el comunismo. Hoy no existen algunas democracias q. entonces perjudicaron a la real España, pues perecieron precisamente axfisiadas por la política que hoy siguen muchas, la de franca cooperación con Rusia, con distin-

NORTEAMERICA puede ser maestra de Europa?.....

Sabemos que los Estados Unidos se ha arrogado el gigantesco papel de sembrar la democracia en Europa. Los dirigentes de esa poderosa nación lo han repetido hasta la saciedad de modo que no hay motivo alguno para dudar de su sinceridad. Lo que no han dicho es a qué procedimiento recurrirán para tan colosal faena. De todas maneras, debemos suponer que la base de la realización de tamaño propósito sea una fuerte autoridad moral que la acredite ante los pueblos europeos. Su magisterio no puede prescindir de ella; la tiene?

Históricamente considerada la cuestión, los Estados Unidos, carecen de toda autoridad ante Europa y ante América y ante Oriente. Los jalones que como otras tantas tumbas señalan el paso de los Estados Unidos por la historia, son hartamente conocidas y hasta reconocidas por los mismos gobernantes norteamericanos. Pero, aquello ya pasó, dicen, y ahora borrón y cuenta nueva. Admitimos el borrón aunque no sea doloroso y casi imposible olvidarlo, y veamos la cuenta nueva. La doctrina de Monroe tiene dos partes, la que mira a América y su parte correlativa, que mira a Europa. Si América es para los americanos, Europa deberá ser para los europeos; si los Estados Unidos han impuesto esa doctrina en su forma positiva, también deben guardar debidamente la negativa, es decir, la no intervención en Europa. El Presidente estadounidense no ha respetado esta última parte y se ha arrogado el derecho de fallar como supremo juez las cuestiones más delicadas e íntimas; sus agentes diplomáticos han provocado declaraciones de guerra; ha contribuido al fomento del incendio bélico, se han opuesto a una efectiva UNION EUROPEA. Hay también doctrinas interesantes que se utilizan arbitrariamente según convenga a sus intereses, demostrando que el utilitarismo es la suprema regla de conducta. Por ejemplo, la "Doctrina de Stimson", según la cual los Estados Unidos, no reconocerán ninguna conquista ni concesión territorial adquirida por la fuerza. Los Estados que tal hicieron serán considerados peyorativamente. Pues bien, todo ha quedado en el olvido más ignominioso cuando los intereses lo dictaban. Rusia repartió a Polonia, y la castigada fue solamente Alemania; Francia es vencida, sufre el bloqueo—una grave injuria—, y los Estados Unidos desoyen el clamor de la justicia por corresponder a Inglaterra amistosamente; Siria es invadida y los Estados Unidos llegan a conminar a Francia con la pérdida de su amistad si oponen resistencia al invasor (!!!). La única tangente de salida que los Estados Unidos tienen es la defensa de la democracia. Con esto creen que su autoridad queda inmune de tantas graves faltas contra lo sustancial en derecho y en justicia. Empero, aquí late una grave equivocación.

Europa es un país de intensa cultura y sus pueblos, pese a todos los conflictos que los revuelven, poseen un criterio bien formado. Los siglos no han pasado en vano y lo que ellos sembraron sobre Europa no puede desaparecer con el señuelo de una civilización falseada en su cimientos y de oropel. Es corriente que en los Estados Unidos se presente a Europa como vetusta e inclinada bajo el peso de sus siglos. Como si los pueblos fueran idénticos a las personas en su vida!... Como si las teorías antropomórficas que la sociología del siglo pasado pretendió aplicar a las naciones, no estuviesen en la conciencia europea liquidadas definitivamente! América no comprende a Europa. Esta tiene un alma nítida, exigente, de una lógica severa y sus guerras reconocen en sus tres cuartas partes por origen suyo esas exigencias, esa lógica, esa inquietud por la unidad del destino. Y América no tiene la visión certera de esa realidad. Así, pues, cuando Norteamérica predica sus intenciones de imponer la democracia en el suelo europeo, tiene que hacer sonreír tristemente a los que, herederos de dos mil años de cultura, poseen vigencia en la vida de la actual Europa.

La paz es deseada en el viejo continente, pero convezámonos de que esa paz no se parece en nada con la paz cuya idea domina el espíritu de las Américas. La paz que Europa quiere es una paz heroica, del espíritu y la carne también, pero sin rehuir la lucha: nunca la mera ausencia de los ejércitos y de las espadas; esa paz aburguesada no puede satisfacer al abierto y fino espíritu europeo.

Por consiguiente, Norteamérica no puede ser maestra de Europa. Quizá oiga que desde Europa le colman de elogios reverenciales, pero sería muy torpe que creyese a tales adulaciones. Un muchacho de escuela nunca podrá desempeñar una cátedra universitaria...

SERTORIO

USE PRODUCTOS DE BELLEZA

MANON

PARA EL TOCADOR

Pídalos en todas las buenas farmacias y tiendas del ramo que se especializan en vender artículos de calidad garantizada. o Pídalos directamente al Teléfono 3266.

Perversidad doctrinaria del COMUNISMO

En la conciencia de gran parte de los habitantes del mundo civilizado y pensador, aparece, que el fatídico sistema de aberración comunista ha extendido sus perversas enseñanzas y su credo por el mundo; y se presenta ante la consideración del hombre consciente, como absurdo, antijurídico y antimoral, abarcando multitud de ideas y de sentimientos salvajes y feroces; muchos de esos comunistas son inferiores en procederes a las fieras, cuyo ideal supremo es el odio, la venganza su exquisito placer, la destrucción su entretenimiento, y el crimen su finalidad.

Este detestable comunismo y verdadero salvajismo como se ha evidenciado en Rusia, en España y en Méjico, así como a sus propagadores, está defendido con fines bastardos. En su encíclica sobre el comunismo ateo, el Papa Pío XI lo llama «flagelo satánico» «sistema lleno de errores y de sofismas» «destrucción del orden social» negador de los derechos de la personalidad humana, de su dignidad y libertad.

Estudiadas y observadas sus perversas tendencias y el mal que persiguen, alguien, y con no poca razón lo ha proclamado a la faz de la tierra como el máximo de irreligión y como el máximo de inhumanidad. En enseñanza posterior al apareamiento de la encíclica, el mismo Augusto Pontífice ante los asesinatos y las aberraciones cometidas, en las naciones arriba mencionadas, dijo: «que el comunismo es intrínsecamente perverso, y que no se puede admitir que colaboren con él en ningún terreno, los que quieren salvar la civilización cristiana».

Hacia dónde dirige sus tiros el comunismo o sovietismo, para que le cuadren o ajusten los calificativos tan degradantes que le han tributado los hombres pensadores de verdad? Hacia todo; no existe actividad alguna que no procuren malearla y corromperla; familia, hijos, trabajo, religión, instrucción, etc...; todo lo critican y censuran y pervierten.

Por el momento, prescindamos de las cuestiones antes mencionadas, menos de una, que son los niños, y manifestemos las aberraciones que hace y dice de ellos el fatídico comunismo. Observando el estado actual de la niñez, dicen: qué ha de ser de la futura generación de Rusia? ¿Cómo viven los niños? ¿Cómo son educados?

La misma prensa rusa, perfectamente conocedora del problema, ha repetido en todos los tonos: «la infancia abandonada es nuestra lacra más terrible». La Rusia nueva, exclaman, está dañada por la llaga más monstruosa que puede herir a un pueblo y humillarlo, cual es la multitud innumerable de niños vagos y abandonados». Estos niños callejeros, dice un periódico de Rusia, constituyen una agrupación humana especial, al margen de la sociedad y de sus leyes, y de la que no puede hallarse antecedente o equivalente, sin remontarse a los tiempos medievales que siguieron a las grandes crisis de hambre y peste.

«Hay en Rusia, dice José Douillet, algo que no veréis en país civilizado alguno: los niños huérfanos o abandonados de sus padres, entregados a sí mismos.» Por no manifestar los asuntos tal como se ven, a diario los autores rusos y extranjeros se callan maliciosamente, porque es imposible recorrer las calles de ciudades y pueblos, y no advertir la presencia de estos desgraciados niños, hijos de comunistas, que vagabundean en todas direcciones.

Serán muchos? La respuesta será materia para otro artículo.

Cantaclaro.

El Prof. Pbro. don Francisco Schmitz regresa a Costa Rica

Hoy nos toca llevar una muy grata noticia, y es el regreso a Costa Rica del querido y apreciado Padre Schmitz C. M., quien por largos años ha venido desempeñando la cátedra de Matemáticas en el Colegio Seminario, para provecho inmenso de quien ha traspasado los umbrales arcaicos de la venerada casa paulina y también para distinguidas personalidades de nuestro mundo económico y profesional, que siempre encontraron en este digno discípulo de San Vicente de Paúl, el consejo sabio y profundo, resolviendo problemas intrincados con ciencia magnífica, con su mentalidad esplendente y poderosa,—y con prodigalidad cristiana.

Bien venido Padre Schmitz, que tendrá siempre en Costa Rica el calor del hogar con el cariño y respeto de todos sus discípulos, que forman legión, de todos los costarricenses conocedores de sus dotes relevantes. Bien venido, Padre Schmitz...!

Ecós de Sociedad

DISTINGUIDOS

VIAJEROS
El martes por el avión regular de la Taca, salieron en las horas de la mañana para Puerto Cortés, nuestros estimados amigos don Eustaquio Sancho y su hijo don Daniel. Van a pasar algunos días en casa del Sr. Cura de esa Parroquia, el Padre don Eladio Sancho.

Les saludamos atentamente y les deseamos una grata permanencia en esa importante región del Sur.

LA BODA DEL PROXIMO SABADO

El próximo sábado en la Iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe, a las 4:30 p.m., el Sr. Cura de esa localidad bendecirá la unión matrimonial del caballero don Fernando Mora y de la Srta. Emilce Montero González.

El Sr. Mora es un gallardo exponente de la juventud, que ha alcanzado por su inteligencia puesto destacado en las filas del trabajo. Es un alto empleado de la empresa Taca.

La Srta. Montero, es el tipo de la mujer culta y cristiana,

Así es que el solo anuncio de la boda ha causado en sus amistades una gran complacencia.

LA EPOCA augura para los futuros esposos todo un mundo de felicidades.

EL PADRE SANCHO, EN JIRA MISIONAL

Mañana partirá en jira misional, para La Cuesta nuestro respetado amigo el Padre Sancho, quien está realizando una admirable labor en las jurisdicciones, bien extensas, que le corresponden.

Sabemos que Mons. Solís, Obispo de Alajuela, se encuentra muy satisfecho del trabajo pastoral del celoso Padre Sancho.

En el centro que pudiéramos llamar misional, Puerto Jiménez, se ha comprado una buena Casa Cural, por valor de ₡ 10,000, habiendo quedado abonada ya la mitad con solo el fruto de una magnífica feria, que hace unos cuantos meses se realizó, con el apoyo decidido de todo el vecindario.

Vaya nuestra calurosa felicitación para el Sr. Cura Padre Sancho y para sus excelentes feligreses.

De Atenas

Terminada la festividad del Corpus Christi y su octavario, durante el cual este pueblo, dió una prueba elocuente de su fe y amor a la Santa Eucaristía, celebróse, también con mucha solemnidad la fiesta del Sdo. Corazón de Jesús, hubo rosario solemne la víspera con numerosa concurrencia.

Pasa a la Página Cuatro

La algarabía cesa, porque los niños tienen un departamento eficaz en la barriga: es hora de almorzar; y en carrera tendida, salen para sus casas a majaderear a sus mamás, pidiendo los frijoles el arroz, la tortilla, el queso y el café...

¡Dichosa edad de la niñez, cuando nimbaba la piedad, y se reflejan en sus ojillos la sinceridad y la inocencia! ¡Lo malo de la vida, es la hipocresía de la mayor edad, que no saben reír como los niños por amargura o falsedad.

Prbo. Rosendo de J. Valenciano

Consagración de los niños al Divino Corazón de Jesús en La Merced 20 de Junio de 1941

Es parvada de unos cientos de niños, que han concurrido, con sus maestras, a la consagración al Corazón Divino de Jesús.

Maestros, solamente unos tres se ven; por que los maestros... no se consagran... ya estos están... y a veces... no a Dios, sino a los caprichos de su inteligencia despreocupada...

El sacerdote hace un «fervorín» sobre las más bellas condiciones de un niño cristiano: piedad, obediencia, amor y respeto a sus padres, superiores y maestros.

Luego viene la «Bendición de los niños», conforme al Ritual Romano; con el asperges de agua bendita.

Y, como los niños aman el agua, es ver el entusiasmo y la gritería entusiasta, porque los bañan en agua bendita.

Se olvidan de que están en la iglesia y arman una gritería aturdidora, que me imagino, provocará una sonrisa de amor, del Divino Jesús, amante cual ninguno, de la niñez; y el niño, no puede manifestar su amor y entusiasmo, sin alboroto. Casi

truenan la iglesia; y hasta e órgano y las campanas, sueñan a alegría y a gloria, porque los niños comunican a todos los seres, su ingénita alegría y felicidad. Luego se anota el «El Corazón Santo, Tú Reinarás» y desde el Sagrario el Niño Divino, acepta la oferta y el dón de los niños.

En seguida, es el cura, «el pato de la fiesta»: Los niños, se echan sobre él; y lo pellizcan, lo muerden, lo tiran de acá para allá, como bola de billar; y el cura, se deja, sintiendo la dulcísima emoción del amor y cariños de los niños. ¡«Echenos, más agua»...! piden a gritos...

Nada hay tan hermoso, como esta Bendición de los niños y consagración al Sacratísimo Corazón de Jesús.

Elévanse las plegarias de los corazones inocentes, por sus padres y familiares, por sus maestros, por la Santa Iglesia y por la Patria; y Dios, escuchará, infatigablemente, esos pedimientos suaves como la seda, luminosos como el claro día, sinceros como la infancia, y ricos de bien, como minas de oro en el cerro de la montaña.

Afecciones urinarias

se tratan con éxito con las insuperables tabletas de



HELMITOL

Siento aversión por el imperialismo británico y es una afrenta su imposición sobre la India

CON frecuencia he reflexionado profundamente sobre las relaciones entre ingleses e indios, entre gobernante y gobernado, oficial y pueblo, autoridad y gente que tiene que obedecer. También con frecuencia he pensado en el gran golfo que divide las dos razas, en cuanto a recelo y aversión. Pero, más que la desconfianza y antipatía, fue la ignorancia que cada uno tenía del otro. Por ella precisamente el situado en este lado o en el de allá tenía un poco de miedo del otro y estaba constantemente prevenido en su presencia. Para cada uno el otro parecía una criatura poco amistosa y molesta. Ninguno se daba cuenta que detrás de la máscara, en ambos casos, había decencia y bondad.

Como son los que mandan en el país, con enorme poder para patrocinar, los ingleses han atraído hacia ellos una multitud adúlona de cazadores de posiciones y oportunistas. Ellos juzgan a la India por estos desagradables ejemplares. Los indios han visto la función del inglés sólo como autoridad, con toda la inhumanidad de la máquina y el apasionamiento de un interés espurio tratando de perpetuarse. ¡Qué distinta resultaba la actuación de una persona, reaccionando como individuo y obedeciendo sus propios impulsos, del comportamiento de ella misma como autoridad o parte de una unidad en el ejército! El soldado, en la rigidez de la atención, pierde su humanidad, y, actuando como autómatas, asesina y dispara contra gente inofensiva y sencilla que nada ha hecho contra él. Así también, en mi opinión, el oficial policiaco que vacila antes de hacer daño a un individuo, al siguiente día dirige un salto sangriento contra gente inocente. Entonces no piensa de él como un individuo ni considera como individuos a los que forman la multitud que él golpea con saña y mata.

Tan pronto comienza a pensar en el otro lado como masa o multitud, el enlace humano tiende a desaparecer. Olvidamos que esa multitud está formada por individuos, de hombres, mujeres y niños que aman y odian y sufren. El tipo corriente del inglés, si fuera franco, probablemente confesaría que algunos indios son decentes, aunque sólo como excepciones. Pero agregaría que todos juntos, como multitud, son detestables. El tipo corriente del indio, también admitiría que algunos ingleses, entre los que han conocido, son admirables, pero añadiría que el resto de ellos es insufrible, brutal y malo. Curioso resulta cómo cada persona juzga a la otra raza no por los individuos, con los que han tenido contactos, sino por otros que conocen muy poco o nada.

La libertad de la India y el imperialismo británico son incompatibles, ni ley marcial, ni dulzura puede juntarlas

Artículo del leader hindú Jawaharal Nehru, encarcelado por los ingleses

POR muchas generaciones los ingleses trataron la India como una suerte de casa solariega (a la vieja manera británica) que era de ellos. Eran la gente de alta alcurnia que poseían y ocupaban las partes más deseables, mientras los indios quedaban consignados al salón de la servidumbre, el repostero y la cocina. Como en una casa solariega quedó perfectamente establecida la jerarquía en esas bajas regiones: repostero mayor, ama de casa, cocinero, ayuda de cámara, criado, portero, etc.

Se observaba entre ellos una estricta prioridad, pero entre las regiones superior e inferior existía una barrera—social y política—que resultaba invencible.

El hecho de que el Gobierno de la Gran Bretaña impusiera esa ordenación sobre nosotros no debe de sorprender. Lo que asombra es que nosotros, o la mayor parte de nosotros, aceptara esa ordenación como la natural e inevitable para nuestras vidas y destino. Así fué que se formó en nosotros la mentalidad de sirviente de casa solariega. Algunas veces recibíamos como regalo un extraño honor: se nos ofrecía una taza de té en la sala. La ambición cimera nuestra era llegar a respetables y ascender individualmente a la región superior. Mayor que cualquier victoria de las armas o de la diplomacia fué este triunfo psicológico de los ingleses en la India. El esclavo comenzó a pensar como esclavo,

hubieran dicho nuestros viejos sabios.

Los tiempos han cambiado y la civilización tipo solariego ya no es aceptada voluntariamente en Inglaterra o la India. Pero aun hay gente entre nosotros que desea permanecer en la sala de los sirvientes, sienten orgullo por los galones dorados y la librea de servicio. Otras personas, como los liberales indios, aceptan enteramente la casa solariega, admiran su arquitectura y la totalidad del edificio, pero miran hacia el futuro con la esperanza de ir substituyendo ellos a los dueños, poco a poco, uno por uno. Para ellos el problema se resuelve cambiando el color de la administración o, cuando más, con una nueva administración.

La posición del Congreso difiere fundamentalmente de la otra porque busca un nuevo Estado y no una administración diferente. Aquí descansa la diferencia entre el Estatuto de Dominio y la Independencia. La primera plantea la misma vieja estructura, con todos los lazos—visibles e invisibles—que nos amarran al sistema económico británico; la segunda nos da, o nos debe dar, libertad para erigir una nueva estructura de acuerdo con nuestras circunstancias.

No es un problema de antagonismo implacable o irreconciliable hacia Inglaterra y el pueblo inglés, o el deseo de separarnos de ellos a toda costa. Yo escribo esto sentado en una

prisión británica y durante meses mi mente ha estado llena de ansiedad. Ante varios acontecimientos he sentido la ira y el resentimiento. Aun así, sentado aquí, no encuentro en lo más profundo de mi mente, ni en el corazón, odio contra Inglaterra o el pueblo inglés. Siento aversión por el imperialismo británico y es como una afrenta para mí su imposición sobre la India; siento aversión por el sistema capitalista; siento profunda aversión por la forma como las clases gobernantes de Inglaterra explotan a la India. Pero, en manera alguna, hago responsable a Inglaterra o al pueblo británico en general por ello. Aun si así lo hiciera nada cambiaría, porque es un poco tonto el indignarse contra todo un pueblo o condenarlo en conjunto. Ellos son tan víctimas de las circunstancias como nosotros.

PERSONALMENTE, mucho debo a Inglaterra en mi formación intelectual y nunca me sentiré completamente extraño hacia ella. Y, haga lo que haga, no puedo eliminar hábitos mentales, así como normas y maneras de juzgar a otros países o la vida en general, que adquirí en las escuelas y universidades inglesas. Todas mis predilecciones (aparte del plano político) son en favor de Inglaterra y del pueblo inglés, y si he llegado a ser lo que se llama un opositor inflexible de la dominación británica sobre la India, es a pesar mío.

Es la gobernación británica, su dominación, a la que nos oponemos y con la que no podemos llegar a un compromiso voluntario; no el pueblo inglés. Creo que debemos mantener estrecho contacto con los ingleses y otros pueblos extranjeros. Queremos aire fresco en la India, ideas frescas y vitales, cooperación saludable; estamos mustios por el envejecimiento. Pero el inglés que venga en papel de tigre que no espere amistad o cooperación.

Quien diga que él o su país no aceptará un compromiso está, en cierto sentido, hablando una tontería, porque la vida siempre nos fuerza al compromiso. Es más tonto aun cuando se habla de otro pueblo o país. Pero hay una verdad en todo esto cuando se habla de un sistema o de una serie de circunstancias. La libertad de la India y el imperialismo británico son incompatibles. Ni ley marcial ni la dulzura de todo el azúcar del mundo puede hacerlas compatibles o juntarlas. Sólo eliminando el imperialismo británico de la India se crearán las condiciones que permitan una real cooperación entre la India y la Gran Bretaña.

Surcos para cazar gorgojos

El hecho de ser invadidos por el gorgojo, con más intensidad, los surcos de las orillas de la milpa, debe aprovecharse por el agricultor, siempre que las condiciones locales lo permitan. El entomólogo del Estado Americano de Alabama dice, refiriéndose a estos surcos protectores: para resguardar el maíz de nuestras mesetas, debemos sembrar en el contorno de los campos unos cuantos surcos de maíz con unas dos o tres semanas de anticipación sobre la época de la siembra general o lo que es mejor con semilla de una variedad de maíz temprano, para que fructifique antes de la cosecha general y así recoja el gorgojo que haya en el campo. Estos surcos deben disponerse en las orillas de las milpas y a lo largo de los costados que quedan cerca de un bosque, principalmente. De 6 a 10 surcos son suficientes; nada en ellos se hace de más, en cuanto al cultivo, que en el resto de la

milpa. Pero al llegar la época de estar sazón el precoz o sembrado antes, examínese cuidadosamente para notar cuán invadido se encuentra del gorgojo. Los surcos protectores deben cosecharse cuanto antes y sin pelar lo mazorca, ya que el principal objeto es sacar la mayor cantidad posible del insecto del campo para evitar sus depredaciones en la cosecha general.

El maíz así cosechado debe mandarse pronto al mercado, o si se piensa guardarlo, debe fumigarse, para destruir todo el gorgojo que contiene.

El campo general se cosecha en su momento más oportuno, recordando que mientras más pronto sea, mayor será el daño que se evita.

Este consejo constituye una práctica absolutamente nueva para los cosecheros de maíz.

Siempre que sea posible hay que adoptarla como

Pasa página a la Cuatro

Wilson en Versalles fue asesorado por 117 Judíos

El necio orgullo judío había de suscitar necesariamente una reacción

En el fuerte de Douaumont, el más disputado entre las tropas alemanas y francesas en el sector de Verdun durante la guerra anterior, hay un muro enorme, de diez metros de altura por treinta de anchura, cuyo centro está cubierto de letras hebreas. Debajo de aquellas letras se lee: "Los judíos del mundo entero a los judíos que han luchado con los aliados por sus patras". En su tiempo, esta inscripción fué un símbolo de la victoria israelita, pero quedó al mismo tiempo como un testimonio del necio orgullo judío, que había de suscitar necesariamente una reacción.

Razón tenía la inscripción en 1919 porque los elementos plutocráticos anglo judaicos habían preparado hasta 1914 el encierro político y económico de Alemania, con el propósito de someter a su dictadura los países que por su carácter se resistían a doblegarse ante el poder del dinero. Algunos migueates judíos eran más moderados en apariencia: fueron los que, inspirados por Theodor Herzl, fundaron el movimiento sionista. En las memorias de Herzl se encuentra un memorandum que dirigió a Lord Lansdowne ofreciendo a Inglaterra los servicios de la judería internacional. "De una vez", decía Herzl, "adquiere Inglaterra diez millones de súbditos secretos pero leales, que actúan en las más diversas posiciones y en todos los países del mundo. Todos se pondrán al servicio de la nación generosa que les preste la ayuda tan ansiada. El gobierno inglés reconocerá, sin duda, el valor que tie-

ne la amistad del pueblo judío". Las ilusiones de Herzl se realizaron en la llamada Declaración Balfour, del 2 de noviembre de 1917, en virtud de la cual el gobierno inglés anunció la obligación de instituir en Palestina un "hogar nacional judío", sin que ese Estado perjudicara "los derechos de los judíos en otros países". Las transacciones financieras de Norteamérica estaban a cargo de Rothschild y la Prensa judía se puso sin reserva a las órdenes de los plutócratas anglo judaicos. En Francia alimentaba el odio contra Alemania el apasionado Clemenceau, asistido por Georges Mandel (Jerobeam Rothschild). Mandel fué un ministro importante en 1939 ministro también del Interior con Reynaud y como tal omnipotente para combatir el "pacifismo" en Francia.

Norteamérica hubo de participar en la guerra porque los negocios de Morgan y sus cómplices estaban demasiado enredados con los de la judería inglesa. Wilson subordinó todas las empresas a un gran consorcio israelita presidido por el judío Bernard P. rucha, quien dominaba toda la industria de los Estados Unidos. Cuando Wilson se embarcó para Europa para tomar parte en la conferencia de la paz figuraban en su séquito nada menos que 117 judíos. El intérprete general de la conferencia, que se enteraba de todas las entrevistas y negociaciones aun de las más secretas, era el profesor judío Mantoux, quien informaba en seguida de todo a sus correligionarios. Así se hizo el tratado de Versalles.

Ya pasa de castaño a oscuro

El entusiasmo por la política de otros países, parece que desconcierta el pensar sereno de nuestros hombres intelectuales, haciéndoles decir tremendos disparates.

Ni más ni menos, que, puede llegar el día, en que nuestro Gobierno por propio antojo, o por servilismo marrullero guillotínista, debiera despojar al comercio honradamente establecido entre nosotros, de propiedades y haberes, muy frescamente, como ladrones o salteadores de caminos, que fuesen o quisiésemos representar ese miserable e indecente papel.

Da grima e indignación ver que eso se escriba y se publique en nuestros periódicos, porque en Costa Rica, no hemos aprendido a ser ladrones redomados. Entre nosotros, pueden vivir, pacíficamente y amparados a nuestra Constitución Patria, cuantas gentes racionales viven en el mundo, y pue-

de poseer y enriquecerse, por modos honrados, con la seguridad de que la honradez que abona a la mayor parte de costarricenses sensatos, no ha de hostilizarlos ni a título de congraciarse con degollistas, ni por malos instintos de salvajes que seamos, porque ni lo somos, ni lo queremos ser, a pesar de todos los pesares de gentes, que parece que no reflexionan suficientemente en lo que escriben.

Es mal visto, así lo creemos con sobrada razón, es muy mal visto por la sensatez tica, que se haga alarde de las descabelladas ideas de rapiña y de fanática intolerancia, con los pacíficos extranjeros de cualquier nacionalidad, que nos honran con sus ejemplos de trabajo y honradez.

Nosotros, protestamos de que se publiquen semejantes extravagancias haciéndonos aparecer como si tuviésemos ribetes de cafres africanos.

Pasa a la Cuatro Página



LONGINES

Expresión máxima de mecánica perfecta
Elegancia exquisita que hace del **LONGINES** una joya de categoría excepcional.

Pablo Walter
Joyería

Con Dios restaurado en su propio mundo y regulando las vidas de individuos y naciones, volverá una dulce y grata paz

Ha de retornarse a Dios, ha de ser un retorno personal, una invitación íntima y profunda del corazón a Dios a que tome posesión de nuestros propios corazones

Nueva York — Desde que el mundo ha arrojado a Dios de su pensamiento y de su vida las poblaciones de la tierra se han convertido en hombres cavernarios, declaró recientemente el Reverendo Doctor Thomas F. Coakley, cura párroco de la Iglesia del Sagrado Corazón, en el programa de la Columbia Broadcasting System. "La Iglesia del Aire".

Hablando sobre Dios y América, dijo el Doctor Coakley que "hubo un tiempo en que las naciones de la tierra honraban a Dios Todopoderoso". "Entonces vivían sobre la superficie del globo aspiraban el aire fresco y fragante

te y disfrutaban los esplendores de los rayos vivificantes del sol, añadió. Vivían como hombres libres, sin temores ni angustias. Gobernaban de la libertad de la religión, la libertad de la palabra, la libertad de la prensa, la libertad de reunión, la libertad de petición".

Continuando, el Doctor Coakley declaró que "desde que el mundo ha desterrado a Dios de su pensamiento y de su vida, las poblaciones de la tierra se han convertido en hombres cavernarios, obligados a recurrir a los artilugios contra las bombas aéreas, y a vivir y trabajar en agujeros húmedos, téticos e insalubres practicados en la tierra. Y con la pérdida de Dios perdieron su libertad y se han convertido en esclavos de dictadores sanguinarios, quienes les dicen lo que deben comer, lo que deben usar, lo que deben leer, adónde le deben ir, qué tiempo deben permanecer, con quienes deben reunirse y dónde y en qué tareas deben trabajar", afirmó.

"Hace una generación estaba de moda entre los llamados hombres de ciencia que el hombre originalmente era cavernario, y que Dios no era su creador". Puesto que no había Dios, no había creación", añadió. "El hombre de algún modo evolucionó a través de una larga serie de edades, desde su protoplasmático primitivo hasta su estado racional. Todas esas falsas enseñanzas se mantuvieron por espacio de media centuria aunque no había la más mínima evidencia de hechos que las comprueben. No menos, naciones enteras empezaron a apagar las luces en el cielo y a extinguir el nombre de Dios de sus libros de texto, de sus leyes, de su literatura. Y entonces, de repente, Dios les hace cooperar, a través de endurecidos desfiladeros de sangre y lágrimas que sin ellos los hombres, de hecho, llegarán a ser habitantes de las cavernas. En verdad la Guerra Mundial es el azote de Dios sobre el género humano".

El Doctor Coakley dijo que "la historia tiene un curioso medio de repetirse, recordando lo que en la Crucifixión hubo tinieblas sobre la tierra toda, un símbolo aterrador de lo que sucedía y de lo que sucede espiritualmente dondequiera que la humanidad, ciega y orgullosa de sí misma, excusa a Dios Uagénito. Y las luces están apagadas en toda Europa, añadió. Un mundo en tinieblas, reforzadas con el apagamiento de luces en tres continentes, e innumerables millones de seres humanos están sujetos a una esclavitud innegablemente peor que la que prevalecía antes de nuestra Guerra Civil Americana".

El Doctor Coakley, haciendo hincapié en que hace poco fue Domingo de Cuadragésima, recordó que en ese día la Iglesia pidió a todos que se recogieran "y levantarán sus corazones y renovarar la esperanza trayendo de nuevo a Dios a su propio mundo". Pero no basará un retorno a Dios en lontananza, vago, remoto e indefinido, añadió. Ha de ser un retorno personal, a Él, una invitación íntima y profunda del corazón a Dios a que tome posesión de nuestros mismos corazones".

"Con Dios restaurado en su propio mundo, dijo el Doctor Coakley, y de nuevo regulando las vidas de los individuos y de las naciones, con los dirigentes de los hombres conscientes de que gobiernan como mayordomos de Dios y los embajadores de Cristo, toda otra vez marchará bien en un mundo perturbado y desalentado, y rápidamente volverá una dulce y grata paz una paz consoladora y perdurable, una paz celestial que sólo Dios puede y dará a América y a todas las naciones".

CREMA MANON

Especial para cutis secos. Es muy agradable, nutre la piel le comunica blancura y borra las arrugas, producida por la sequedad del cutis.



De lo que temblaba Bailly

Entre tantos hombres, mujeres y aún niños, como el régimen del terror en la Revolución Francesa llevara a la guillotina, casi la totalidad afrontó tal espantoso trance valerosamente. La condesa Du Barry, que se arrojó a las plantas del verdugopidíe idole por favor un minuto más de vida, constituyó caso excepcional. Por ello hubo de señalarlo Lamartine, diciendo de la ex amante de Luis xv, que "igual que había deshonrado el trono, deshonoró el cadalso".

El cadalso fué honrado entonces, principalmente, por aquellos que a él debieron subir más desesperados. Los que del movimiento revolucionario eran, a la par, autores y víctimas, puesto que lo desataron y les arrojó! Y éstos, mejor todavía que ningunos otros ejecutados, supieron morir alardeando de valientes.

Los girondinos marcharon a la muerte cantando «La Marsellesa» en coro que se debilitaba conforme con cada garganta íbase segando una voz... Y Danton encargó entregar su cabeza que fuese enseñada al pueblo, indicando que valía la pena de que la viese... Y madama Roland se lamentó sólo de que en nombre de la libertad, de la libertad querida, se cometiesen crímenes...

Pero quien, de todos los que la revolución hicieron y por la revolución hallaron muerte, con serenidad más grande demostrara su valor en el supremo instante, fue Bailly, Juan Silvano Bailly subió apacible para el cual la contraria suerte, extremó los horrores del suplicio dando a este una duración inusitada.

Antes de proseguir, será



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a Sección

Ataque a descubierta
Crucifixión de niño
Edison, el hombre
Lista y travesía

Mary se enamora
Rey de reyes
Traidor y amigo
Vuelo a medianoche

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A, 2a Sección

Al sur de la marimba
Al sur de Surz
Antes de que muera
Arizón
Bambas del barrio, los
Confesión
Creo en Dios
Cuando sonrían los ojos
Charlie Chan en Panamá
Delator, ju y ver lugo
El que habló demasiado

Fugetivos del destino
Halcón de los mires
Hombres Marx en el Oeste, los
Mujer del otro, la
Pájaros bobas
Revisor de vestimentas, el
Te quiero otra vez
Trágica red, la
Tuya será
Venganza de Frank James

ESCABROSAS

Clase B.

Al Sur de Pago a Pago
A la en el trópico
Charro negro, el
Es el amor

Hijas desamparadas
Llévate mi amor
Luz de un fósforo, la
Ojos negros

CONDENADAS

Escabrosas

Mata Harl

Mujer en juego, una

Piensen los padres en su grave responsabilidad respecto de la clase de espectáculos que permiten ver a sus hijos.
De lunes a viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al Teléfono 2553 por la película que desee y se le atenderá gustosamente.

Lo del Día

Viene de la PAGINA 1

Sin embargo, Hitler era perseguidor de la Iglesia, era compinche de Stalin. Todo esto nos demostraba que la cuestión en la cabeza acoholizada de muchos demócratas andaba oscurecida lamentablemente. Hoy ha venido a demostrarnos la experiencia de lo que supone la democracia, de su miramiento con la religión y con la Iglesia. Si Alemania tenía lazos discretamente lejanos con Rusia en el puro campo diplomático, y se le acusaba de cómplice del comunismo, qué dirán nuestros católicos «demócratas» ahora cuando sus ídolos democráticos se han estrechado en una guerra, en un solo frente, en una sola idea? Los organizadores de esos ejércitos que se denominan «los de sin Dios», defenderán nuestra fe y las tradiciones por esa fe engendradas?

Y ya lo estamos viendo. El comunismo, como factor importante en la lucha contra el fascismo, reclamará su parte entre nosotros. Y nosotros, que no tenemos nazismo para combatirlo y lo tuvimos que inventar a costa de la fama de algunos perfectos ciudadanos, nos vemos obligados en esta desgraciada postrimería a conceder beligerancia y acatamiento al comunismo en

cosa de recordar que Bailly no era un aventurero revolucionario furibundo. Hombre de ciencia y de letras, al que tres academias habían acogido en su seno, no buscó en la revolución posesiones preeminentes. Y no se lanzó a la revolución para exasperar las vindictas populares, ya que hubo de reprimirlas hasta con las rimas.

Alcalde de París, cuando ocurrió la fuga de Verennes, hizo aplicar la ley marcial a los peticionarios reunidos en el Campo de Marte tumultuosamente. Y esto le

nombre de nuestra democracia que agradece el esfuerzo comunista por desarraigar lo que no existe. Qué harán ahora nuestros demócratas católicos ante semejante coyuntura? Todavía tendrán el descaro de poner fe y de hablar a favor de eso que se llama democracia a su modo y que es en realidad pura judaísmo y capitalismo con ribetes de dictadura?

Propaganda Nazi

Se habla mucho de la propaganda nazi. Se la persigue con encono inverosímil. Sin embargo, nosotros preguntamos: a qué se reduce la propaganda nazi? Nosotros no hemos encontrado en ella nada que al público le perjudique. Porque esa propaganda que tantos pretextos ha dado para consumir injusticias tan lamentables, se reduce a noticias que tienen tanto derecho a ser conocidas como las que nos brinda la propaganda inglesa o norteamericanas. O quizás más derecho, porque contienen mayor verdad. O es que la democracia profesa el principio de que al público hay que alimentarlo con las victorias, las producciones futuras que nunca llegan a plasmarse, con las tomaduras de pelo de batallas que tienen importancia hoy y mañana no la tienen porque se convirtieron en derrotas? A nuestro leal entender, la propaganda nazi es un suplemento necesario para que la opinión pública se dé entera cuenta de la situación internacional. Ahora bien, con qué derecho se pretende substraer al público ese elemento necesario de juicio? Si la democracia se ilusiona y poderse fundamentar con mentiras y con especulaciones baratas, ocultando gran parte de la verdad, la democracia está perdida por sí misma.

ocasionó, por dentro, la pérdida de su popularidad y dos años más tarde, ser sometido al Tribunal Revolucionario. Este lo condenó a morir, achacándole los muertos que su citado acto represivo produjo.

Ya al salir de la prisión camino del patíbulo, Bailly dió una muestra de lo tranquilo que iba. Fue que tropezó en el umbral, viéndose a punto de caer. Y dijo, sonriendo:

—¡Mal augurio! un romano! se volvería atrás.

Después, llegado que hubo al lugar en que se alzaba la guillotina, el populacho clamó porque no se le mataría allí sino en el Campo Marte, donde habían caído los peticionarios aquellos. Y se procedió a desarmar la guillotina, trasladarla al sitio deseado y armarla allá de nuevo. En estas operaciones se emplearon varias horas, que Bailly tuvo que pasar a la intemperie, y en mangas de camisa, así se le había puesto ya para cortarle la cabeza.

Era mes de noviembre, y estaba cayendo una lluvia helada. Alguien creyó observar algún temblor en el reo. Y le preguntó, mordaz: —¿Tiemblas, Bailly?

LA EPOCA

Director

Guillermo Angulo M.

TELEFONO 4062 — AP. 1031

Costado Oriente del Palacio de Justicia San José - Costa Rica

Contra el comunismo en Cuba

A consecuencia de la agitación anticomunista que se ha suscitado recientemente, como dijimos en el número del 18 de mayo, se ha presentado un proyecto al Congreso para suprimir el partido. Dice así:

"Artículo Primero: Se declara ilegal el Partido Unión Revolucionaria Comunista por infringir abiertamente el párrafo segundo, artículo XXXVII de la Constitución de la República.

Artículo II: El Artículo Electoral tachará de oficio del Libro Registro de Partidos el Partido Unión Revolucionaria Comunista.

Artículo III: Esta Ley comenzará a regir desde su publicación en la Gaceta Oficial de la República.

Salón de Sesiones de la Cámara de Representantes, a los diez días del mes de mayo de 1941".

El artículo 37 de la Constitución de la República en que se fundamenta la proposición de ley que declara la ilegalidad del Partido Comunista, dice así:

"Artículo 37 — Los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, y el desfilar y asociarse para todos los fines lícitos de la vida, conforme a las normas legales correspondientes, sin más limitación que la indispensable para asegurar el orden público.

Es ilícita la formación y existencia de organizaciones políticas contrarias al régimen de gobierno representativo democrático de la República, o que atenten contra la plenitud de la soberanía nacional".

Comentando este proyecto, decía un distinguido periodista cubano: "Creo que la interdicción del partido no influirá gran cosa en la desintoxicación nacional, si al comunismo se le sigue entregando posiciones claves en nuestro régimen". Es precisamente lo que hace el Gobierno a pesar de las protestas del pueblo.

Panorama int...

Viene de la primera Página

gos muy sutiles y muy tonos también. España, que tiene muy buena memoria, ha tenido que vibrar ante el gesto de Alemania. Es su tesis. Y creo que es la tesis de toda Europa, la cual conoce muy profundamente lo que significa el sovietismo para la vida de las naciones. Si de esto no se da cuenta América, el peligro es muy grave.

—Sí—respondió éste— pero es de frío.

¡No de otra cosa temblaba Bailly ante la guillotina